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香港電腦學會就施政報告諮詢 IT 業界・近八成受訪者贊成設立科技局 

九成受訪者對本港科技發展策略及六大產業之發展不滿 

 

2011 年 11 月 7 日〃香港 — 香港電腦學會就本年度行政長官發表的施政報告，最

近進行之會員調查結果顯示，有近八成受訪者認為香港政府應成立科技局，統籌科

技發展策略及管理；有九成受訪者認為施政報告對資訊及通訊科技的發展不足、並

對本港科技發展的策略及管理，以及對六大產業的發展表示不滿。整體而言，有逾

六成半受訪的 IT 業界人士對施政報告不滿意。 

 

在計算整體滿意程度上，如以 1 分為滿意，5 分為不滿意，IT 界對施政報告的平均

評分為 3.67 分，亦顯示出整體滿意度偏低。 

 

在每一年施政報告發表後，香港電腦學會均會就報告內與資訊及通訊科技發展策略

相關的內容，展開全面的會員意見調查。香港電腦學會會長劉嘉敏工程師太平紳士

表示：「本年度，IT 業界普遍認為香港對資訊及通訊科技的發展不足，並支持成

立科技局，統籌對資訊及通訊科技業的發展策略及管理。」 

 

劉嘉敏指出：「香港電腦學會作為香港資訊及通訊科技業內最具規模，歷史最悠久

的專業團體，每年均會就施政報告向會員進行諮詢，而通過是項調查，我們希望能

收集 IT 業界的意見，向政府反映業界聲音，並期望能集思廣益，為推動本港資訊

及通訊科技的發展，提出更多可行及有效的構思及方案。」 

 

本年度的施政報告調查，主要希望 IT 業界就三個議題發表意見，包括本港資訊及

通訊科技發展、香港六大產業發展及香港參與國家第十二個五年計劃。 

 

在本港資訊及通訊科技發展方面，91.67%受訪者認為，施政報告對資訊及通訊科

技發展的措施不足，三成六人更認為施政報告對資訊科技行業毫無好處，更有九成

被訪者不滿意香港科技發展的管理和策略；而近八成受訪者表示香港應設立科技局

以統籌及管理資訊科技行業。 

 

另外，近九成人不滿意目前六大產業的發展；有逾六成半受訪者認為香港參與國家

第十二個五年計劃的程度不足，而對於特首在施政報告內，提出香港參與國家五年

計劃的建議，亦有近七成受訪者認為不足夠。 

 



劉嘉敏表示，在問卷的設計上，具有開放式問題，冀能蒐集更多具建設性的建議。

而調查結果顯示，受訪者普遍認為，施政報告對本港資訊及通訊科技的發展缺乏遠

見及長期目標，亦無具體策略。政府雖預留兩公頃土地作發展數據中心用途，但明

顯不足夠。 

 

香港電腦學會綜合 IT 業界的意見後，在統籌與管理、教育、政府資助及資源運用

方面，整理出以下的建議： 

 

 統籌與管理：成立創新科技局，加強政府與商界的溝通，制訂標準及指引，加

強與內地的交流及聯繫。與此同時，政府應推廣資訊及通訊科技於各行業的應

用，重新定位資訊科技，為支柱行業中的支柱，可以支援六大產業以至社會整

體經濟的發展。 

 教育方面：資訊及通訊科技教育十分必要，並應鼓勵年青人將之視為一種終生

職業。政府應於培養科技人才方面投放更多資源。香港必須有持續不斷的人才

供應，方能確保資訊科技業的長遠發展，並為各行各業的 IT 需要注入動力。 

 政府資助及資源運用：建議政府為中小企提供援助及稅項減免，以鼓勵企業善

用創新的資訊科技提升效率及生產力，並扶植本地 ICT 公司積極參與研究與

發展；亦有會員建議以美國矽谷為藍本，充分利用及發展數碼港及香港科技

園，成為香港的創新科技中心。 

 

劉嘉敏歡迎 IT 業界積極提出具可行性和前瞻性的建議，並表示香港電腦學會將繼

續認真聽取會員及社會各界的聲音，務求進一步發展本港的資訊及通訊科技行業。 

 

劉嘉敏強調：「香港電腦學會一直致力為業界培養更多生力軍。而此點亦與今次的

調查結果不謀而合。」 

 

關於香港電腦學會 

 

香港電腦學會(Hong Kong Computer Society, HKCS) 為非牟利的資訊科技專業團

體，成立於 1970 年，旨在改善及發展香港的資訊科技業界，是香港資訊科技界最

著名及最大型的專業協會，致力為業界推動最高專業水平。香港電腦學會會員來自

香港不同 IT 層面，包括大型企業的資訊科技用戶以至個人專才，共同為業界利益

作出貢獻。 
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